

15 BOMBARDEOS ALIADOS ABATIDOS SOBRE ALEMANIA

MUERE EN COMBATE AEREO UN PRINCIPE ALEMAN, "AS" DE LA CAZA NOCTURNA

Llevaba derribados 93 aparatos enemigos

Berlín, 25 (5 t).—Del comunicado de hoy: Aviones de bombardeo, norteamericanos, volaron ayer sobre territorio del Reich. Han sido causados ligeros daños por las bombas lanzadas sin discernimiento en algunas localidades del Oeste de Alemania. Según las primeras informaciones, han sido derribados 15 aparatos enemigos.

El comandante príncipe Sayn Wittgenstein, jefe de una escuadrilla de caza nocturna, ha encontrado la muerte en un combate nocturno contra la aviación enemiga, después de haber derribado cinco bombarderos enemigos, con lo que ha llegado a su 93 victoria aérea. El Führer ha distinguido al héroe muerto en el campo del honor, concediéndole las espadas y hojas de roble de la Cruz de Caballeros de la Cruz de Hierro. La aviación alemana ha perdido con esta muerte uno de sus aviadores más famosos.—Efe.

A causa del bombardeo de Sofía muere el publicista Madjarof

Sofía, 25 (5 t).—A consecuencia de un bombardeo aéreo ha muerto el político y publicista búlgaro, Míguz Madjarof. Contaba noventa años de edad y se hallaba completamente retirado de la vida política.—Efe.

Contraataques "feroces", alemanes, en el Minturno

Comunicado aliado

Argel, 25 (5 t).—Comunicado del Cuartel General aliado del África del Norte:

Ejército de Tierra: La cabeza de puente establecida al Sur de Roma ha sido ampliada y reforzada. El puerto de Anzio se encuentra en nuestro poder. Nuestras tropas han avanzado por el terreno de este sector, pero no han encontrado aún una seria oposición enemiga.

En el frente meridional del quinto Ejército han sido rechazados los contraataques del adversario. Nuestras tropas han ganado terreno en dos puntos, a pesar de la tenaz resistencia enemiga. Continúa la actividad patrullera en el frente del octavo Ejército.

Actividad de la Aviación: Las estaciones de empalme de Vrattasa, cerca de Sofía, y las de Skoplje, en Yugoslavia, fueron atacadas ayer por nuestros bombarderos pesados. El mal tiempo ha limitado las operaciones aéreas, pero los cazas y cazabombarderos aliados continuaron sus misiones de patrulla sobre convoyes, playas y carreteras en la retaguardia enemiga. Nuestros cazas libraron combate con los bombarderos adversarios, que operan contra nuestros mercaderes. Anularon sus ataques y derribaron varios aparatos. Han sido destruidos 15 aparatos enemigos. No han regresado 11 de nuestros aviones. Efe.

Referencia alemana

Berlín, 25 (5 t).—Del comunicado de hoy:

Italia del Sur: Nuestras tropas han rechazado en el sector occidental, nuevos ataques enemigos apoyados

Ampliación de la cabeza de puente aliada al Sur de Roma

Día y noche la aviación alemana ataca a la flota aliada

Ocupación del puerto de Anzio y de Monte Croce

Londres, 25 (7 t).—Las fuerzas del quinto Ejército han progresado ligeramente después de rechazar nuevos y fuertes contraataques en la región de Minturno. Los alemanes se lanzan en contraataques feroces. Los aviones que protegen la cabeza de puente al Sur de Roma, se encontraron con una actividad adversaria muy considerable. Los «Spitfires» derribaron ocho aviones alemanes, durante unos vuelos en patrullas ofensivas, ejecutadas por los cazas encima de las rutas marítimas y por las playas. Sin embargo, la aviación no ha podido desplegar toda su actividad debido al tiempo excesivamente nuboso.

Se estima que la 94 división de infantería alemana ha perdido la mitad de sus efectivos después que los aliados cruzaron el río Garellano.

En la zona central, los norteamericanos han tanteado las defensas alemanas al otro lado del río Rápido. Las tropas británicas del quinto Ejército, han ensanchado ligeramente su cabeza de puente en el Garellano inferior.

Según noticias recibidas ahora, se sabe que el pasado domingo se libraron los combates más encarnizados de todos los que se han desarrollado en Italia. Un veterano de la anterior guerra ha dicho: «El número de alemanes muertos en Minturno y alrededor de Minturno, sobrepasa al que yo vi en el Somme».—Efe.

por artillería y aviación. Fueron infligidas graves pérdidas al adversario.

En el curso de los enconados combates defensivos de estos últimos días, se ha distinguido especialmente, al rechazar todos los intentos de penetración del enemigo, la 15 división de granaderos, mandada por el general Rodt.

En la cabeza de puente de Nettu-

no, el enemigo ha atacado nuestras vanguardias en varios puntos. Fue rechazado. Han sido capturados prisioneros en el curso de las operaciones de reconocimiento efectuadas por las tropas alemanas.

Bombarderos y aviones torpederos alemanes han atacado día y noche la flota enemiga de desembarco, frente a Anzio, con un éxito comprobado. Según las últimas informaciones han sido hundidos tres contratorpederos y un mercante de seis mil toneladas al enemigo. Puede considerarse segura la destrucción de otros buques, con un desplazamiento total de 26.000 toneladas. Once barcos de transporte resultaron gravemente averiados.

Ocupación de Monte Croce

Londres, 25 (5 t).—La radio argentina anuncia que las tropas francesas del frente del quinto Ejército han ocupado Monte Croce.—Efe.

A 24 kilómetros de la cabeza de puente

Argel, 25 (5 t).—Las tropas aliadas se encuentran a unos 24 kilómetros, por lo menos, de la cabeza de puente establecida al Sur de Roma, según se anuncia oficiosamente.—Efe.

EL VIII CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

Informe de la regidora central del S. Social

Guadalupe, 25.—Esta mañana, a las diez, ha continuado celebrando sus sesiones el VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina. A la hora indicada se izaron banderas y se rezaron las oraciones de ritual, que explicó la regidora central. Comenzó diciendo que se creó este Servicio en 1937 para conceder a la mujer española una participación en las tareas de reconstrucción nacional. Le interesa hacer constar (porque no se ha hecho tan público como debiera) la gran participación que las cumplidoras del Servicio Social tienen en la obra de Auxilio Social. Cuando se habla de Comedores, de Jardines Maternales y de las demás instituciones sociales en general, no se menciona para nada las cumplidoras de dicho Servicio, sin cuyo esfuerzo personal esta labor benéfica no podría realizarse o supondría para el Estado un gasto considerable. Sabéis ya que, a propuesta de la Delegación Nacional de la Sección Femenina, el Servicio Social no limitará su labor a esta actuación maravillosa de las cumplidoras, sino que, además, tiene en proyecto la creación de estancias para que las cumplidoras puedan aún recibir mejor información dentro de las Escuelas del Hogar de la Sección Femenina, preparándolas así para la lucha por la vida. En estos dos aspectos se desarrolló la labor del Servicio Social, y hay que haberlo constar para que se vea la trascendencia que se persigue, que es la de lograr un fin práctico. Gracias al Servicio Social, además de la educación recibida por las cumplidoras también, en beneficio propio, las enseñanzas necesarias para que puedan cumplir sus fines. Todos sabéis lo penoso de la labor de las cumplidoras, que impone sacrificios, sobre todo a las que han de recorrer los barrios apartados de las ciudades para saber qué familias se encuentran necesitadas de la asistencia de Auxilio Social y acudir en su ayuda, y podemos asegurar que las cumplidoras realizan esta tarea con un entusiasmo tan grande que supone un galardón en el aspecto social de la labor que desarrolla la Sección Femenina.

A continuación, la regidora reseña los datos estadísticos de la labor realizada en el año 1943 y analiza los presupuestos de gastos e ingresos.

Conferencia del Padre Elorza

Terminada la lección de la regidora central, el reverendo Padre Julián Elorza, profesor de Auxilio Social en el monasterio de Guadalupe, dió una conferencia interesantísima sobre la parte histórica, religiosa y artística del monasterio.

A continuación las congresistas pasaron a la hosielería, donde, como de costumbre, a las dos de la tarde almorzaron, presidiendo la mesa la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera.—Logos.

Los aliados no reconocen al nuevo Gobierno boliviano

Washington, 25 (5 t).—El Gobierno norteamericano ha decidido no reconocer al nuevo Gobierno de Bolivia.—Efe.

Londres, 25 (5 t).—El ministro de Asuntos Exteriores ha anunciado en el Parlamento que el Gobierno británico ha decidido no reconocer al nuevo Gobierno de Bolivia.—Efe.

Lima, 25 (5 t).—Se anuncia que el Perú no ha reconocido al nuevo Gobierno de Bolivia, aunque esta decisión "no se funda en sentimientos contrarios a la amistad con la República hermana".—Efe.

Río de Janeiro, 25 (5 t).—El Gabinete brasileño ha decidido no reconocer al nuevo Gobierno de Bolivia.—Efe.

En vísperas del aniversario de su liberación, Barcelona inaugura importantes obras urbanas

A diez millones de kilos se eleva la cosecha de aceituna en Ciudad Real

Inauguración de importantes obras urbanas en Barcelona

Barcelona, 25.—Esta mañana, la Corporación municipal, presidida por el alcalde y acompañada de altos funcionarios, ha procedido a la inauguración para el tráfico ciudadano de las urbanizaciones realizadas en la prolongación de la Avenida del Generalísimo hasta el término municipal de Esplugas.

La comitiva oficial se trasladó a la carretera de Esplugas, en el lugar en que dicha carretera converge con la Avenida del Generalísimo Franco. Allí acudieron el capitán general, teniente general Moscardó y sus ayudantes. Inmediatamente se procedió a inaugurar la prolongación referida, cortando la cinta simbólica el capitán general y el alcalde.

Las autoridades e invitados se trasladaron seguidamente al Paseo de Colón, en donde también se inauguraron las obras de dicho paseo. Así-

Ciudad Real, 25.—En 450.000 quintales métricos, lo que supone diez millones de kilos de aceituna, se calcula la cosecha de aceituna, que se recoge con gran intensidad y a un ritmo que se acelera aún más. La cosecha es muy buena en la mayor parte de las zonas oliveras de la provincia, con ligeras excepciones, y es tres veces mejor que la del año último. El fruto, por las heladas caídas, ha perdido, pero con ello ha mejorado en calidad, pues la aceituna, con la sequedad, ha conservado todo el aceite.

La recolección durará hasta principios de Febrero, y la molturación del fruto hasta bien entrado el mes de Mayo, a pesar de que han sido autorizadas las fábricas y molinos aceites para trabajar los domingos y de que las labores no se interrumpen, pues se han establecido turnos de día y de noche. Se espera que la calidad del aceite sea de mejores condiciones que el de años anteriores. No se ha fijado el precio del fruto y los cosecheros lo entregan en las fábricas a resultados de precio que se fija posteriormente. De noventa a noventa y cinco céntimos el kilo se ha pagado la aceituna, especialmente en las zonas de Almodóvar del Campo, Villarrubia, Daimiel, Piedrabuena y otras, beneficiando con grandes ingresos a los agricultores que disponen de oliveras.—Logos.

Las cuarenta y ocho que han de consumirse, fueron visitadas las obras de viviendas para funcionarios municipales instaladas en una de las alas del antiguo Palacio de Agricultura y de las que están terminadas seis de

truirse. Constará cada una de cinco habitaciones, con cuarto de ducha.

Terminada esta visita, las autoridades y su comitiva se trasladaron a la calle de Lérida, inaugurando un tranvía de nuevo tipo capaz para 52 pasajeros y con 28 asientos. Tiene dos puertas laterales con cierre automático. Al final de Octubre serán puestos en circulación unos quince tranvías de dicho tipo.

A las dos de la tarde, terminaron estos actos celebrados con motivo de conmemorarse mañana el quinto aniversario de la liberación de la ciudad por las tropas nacionales.—Logos.

Regreso de barcos españoles

Bilbao, 25.—El 22 del actual ha salido de Filadelfia con dirección a España el vapor «Manuel Calvo», el cual trae dos mil toneladas de mercaderías. El día 12 llegará a Bilbao donde dejará mil quinientas toneladas de alubias y otros artículos. El día 21 ha salido de Nueva Orleans, para Barcelona el vapor «Habana».

500 viviendas protegidas en Lérida

Desaparecerá el antihigiénico barrio de San Lleret

Lérida, 25.—Para tratar del emplazamiento de 500 viviendas protegidas para familias humildes que hoy viven en ambiente malsano, y que pronto serán construidas en esta ciudad, se han reunido bajo la presidencia del gobernador civil, señor Pardo, el presidente de la Diputación, el de la Cámara de la Propiedad Urbana, el alcalde de la ciudad, el delegado provincial de la C.N.S. y el arquitecto de la Obra Sindical del Hogar. Para el comienzo de estas obras se destina un millón de pesetas ofrecido por las entidades representadas en la reunión. Con este proyecto se tiende a la desaparición del barrio de San Lleret, verdadero foco de enfermedades, dotando a sus habitantes de viviendas dignas y cómodas, según deseo del Estado español.—Logos.

Continúan en Rusia las grandes batallas

Ha comenzado la reconstrucción de San Juan

Ofrencimiento de más de 10.000 personas para adoptar huérfanos

Buenos Aires, 25 (5 t).—Ha comenzado ya la reconstrucción de San Juan, con el apoyo de numerosos obreros que han regresado a la ciudad. El Estado sanitario de San Juan continúa siendo bueno. Los servicios han sido reanudados en parte, y los Bancos funcionan normalmente. Las autoridades han recibido el ofrecimiento de más de diez mil personas para adoptar huérfanos. Aún no se ha publicado la cifra total de víctimas, pero se teme que exceda a los datos conocidos, hasta ahora.—Efe.

Bucarest, 25 (5 t).—El estado general de Su Majestad el Rey es excelente. anuncia el boletín sanitario número 3.—Efe.

¿Dónde intentarán los aliados establecer el segundo frente?

La zona Brest-Ostende ofrece las mayores posibilidades

Madrid, 25.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

Cuando la atención mundial se concentra en la anunciada invasión al Continente europeo y los aliados ultimán sus preparativos, llegando hasta el detalle de crear una división de propaganda y guerra psicológica, es lógico preguntarse cuál será el lugar o lugares del occidente europeo elegidos por el Alto Mando angloamericano para llevar a la práctica el desarrollo del último acto del drama de la guerra que conmueve al mundo desde hace más de cuatro años. Dejando sentado de antemano que la magna aventura será intentada simultáneamente por varios puntos, y que la exclusión de las zonas que se señalan no implica que no pueda intentarse alguna acción secundaria sobre ellas, pasaremos rápidamente revista a las posibilidades que se ofrecen a los aliados.

Desde el cabo Norte a la desembocadura del Bidasoa, tienen que defender los alemanes un frente marítimo de más de cinco mil kilómetros de longitud, es decir, que con toda la

inmensidad que alcanza el teatro de operaciones del Este, el del Oeste le supera en mucho. Sin embargo, no todo el espacio señalado se presta a una gran operación de desembarco, pues existen amplios sectores que en líneas generales son los comprendidos entre el cabo Norte y Ostende, por un lado, y Brest y el Bidasoa por otro, que es preciso descartar, bien por su excentricidad con relación a Alemania, lo que se traducirá en operaciones largas y costosas, exigiendo al mismo tiempo el empleo de elevado tonelaje y una difícil o imposible protección de la aviación de caza (que con sus tres horas de autonomía media, impone la servidumbre de que el lugar elegido no esté situado a más de 500 kilómetros de los aeródromos), bien porque, además, suponga una peligrosa y prolongada marcha de flanco para las unidades de la Marina que intervengan en la operación, bien, por último, porque las dificultades para las operaciones posteriores lo excluyan, como sucede en Holanda.

En estas condiciones, el problema de la elección de lugar o lugares de desembarco se simplifica para los anglosajones, que ven reducidas, en principio, sus posibilidades, a la zona de 750 kilómetros, comprendida entre Brest y las inmediaciones de Ostende. En ella, la mayor distancia de la costa inglesa a la enemiga está dentro de las posibilidades de la aviación de caza. Ahora bien, esto no es suficiente, pues aun cuando los aliados hayan renunciado a la sorpresa estratégica por haber considerado, con evidente error, a juzgar por los acontecimientos, que era preferible lanzar a cuatro vientos el acuerdo de Teherán, llevando de este modo al límite la guerra de nervios, a conseguir las ventajas que proporciona el secreto, es indudable que al menos tratarán de lograr la sorpresa táctica, la que exige que los barcos de toda clase que intervengan en la operación comenzará al amanecer del día D, partan de sus puertos, de

noche. Vemos, pues, una segunda limitación que impone reducir la distancia de las bases de partida de la zona inglesa a los lugares elegidos para la operación en la francesa, a unos 280 kilómetros, lo que unido a otras consideraciones relativas a dificultades de la costa, hacen que el espacio más propicio para el desembarco se limite al comprendido entre Cherburgo y la región de Ostende.

¿Cuál será el punto preciso? Contentémonos ahora con saber que Dieppe puede ser reelegido, y que exceptuando la parte más estrecha del canal de la Mancha, donde la potente artillería de los mayores calibres concentrada por los alemanes, complementada con aparatos de iluminación que hacen visible la orilla inglesa, hacen que deba considerarse esta zona como poco probable; cualquier otro lugar del espacio señalado puede ser el escenario donde el general Eisenhower piense lograr la decisión de la guerra.—Logos.

2.500.000 pesetas para viviendas protegidas en Mugardos

Ferrol del Caudillo, 25.—A más de dos millones y medio de pesetas ascende la construcción de viviendas protegidas que van a edificarse para obreros de mar en Mugardos. Todas reunirán grandes condiciones higiénicas y estarán adaptadas a la modalidad específica de su trabajo. Constarán de planta baja y principal, y serán entregadas a los pescadores en propiedad, debiendo verificarse la amortización de su coste en un plazo de treinta y cinco años.

Para la Casa del Pescador, de la misma villa, se destinan cien mil pesetas. Estas obras se iniciarán en la semana próxima.—Logos.

Terremotos y fiestas benéficas

Por Gonzalo España

Un clamor intenso y conmovedor se elevó en toda España ante los detalles tristes que se divulgaron de la inmensa catástrofe que acababan de sufrir dos bellas capitales andaluzas: Málaga y Granada fueron asoladas por los terremotos en el año 1885, contándose por millares las víctimas y por centenares las casas derrumbadas.

Y en Segovia, donde los sentimientos caritativos del vecindario corren parejas con su compasivo espíritu, se organizaron veladas teatrales benéficas, para allegar fondos con que contribuir a reparar los estragos causados por esos devastadores fenómenos sísmicos, obteniendo un éxito completo de taquilla y de artístico esplendor.

En el casino «La Armonía», que era uno de los más favorecidos por el público, figurando al frente de la junta directiva, formada por ricos labradores del barrio del Mercado, el notario eclesiástico, difunto, don Doro, Lotero, padre político del conocido médico de esta capital, don Casimiro Lozano, y que se hallaba instalado en el hoy salón de baile «El Pensamiento», se verificó a fines de este mes, un espectáculo escénico, que produjo entre la concurrencia la enorme satisfacción de ejercer la caridad de un modo tan ameno y deleitable.

Pero la función más importante, por sus extraordinarios caracteres, fué la que se celebró, con el objeto indicado, en el teatro Principal, como se llamaba en aquella época al viejo teatro Minón, que funcionó aquí hasta el año 1917, en que hubo de clausurarse.

La sala lucía sus más suntuosas galas, con una selección de bellas y elegantes damas que prestaban un sello de buen tono a la brillante fiesta. En el vestíbulo se colocó una tienda de campaña, ostentando las puertas de entrada al edificio y las de salida de éste, hermosa iluminación de farolillos a la veneciana y trofeos militares, como dándose a entender que el elemento armado no negaba su concurso al selecto acontecimiento.

Dió comienzo éste con la «Marcha de las antorchas», de Meyerbeer, ejecutada, en forma admirable, por la banda de música de la Academia de Artillería, dirigida por el maestro Lladó. Linda página musical, en la que las notas tienen el resplandor ígneo y el temblor de las llamas de las antorchas en luminoso alarde inspirativo.

Se dió a conocer la comedia de don Miguel Echegaray, «Servir para algo», destacando entre sus intérpretes el notable artista don Tomás Mur, que vino a Segovia a construir, en el cementerio del Angel, la tumba del filántropo don Ezequiel González, levantando luego un andamio en el Azoguejo que sirvió para hallar unas monedas en el interior de la parte del Acueducto donde debió de estar la cartela de éste, y entre las que se descubrió una de Gordiano III, lo que dió motivo a reñidas controversias, en las que algunos eruditos atribuyeron a ese emperador romano la paternidad de la gigantesca obra, desdennando a Trajano que, como es sabido, fué su autor verdadero. También el señor Mur restauró un arco de dicho Acueducto, en el ángulo que da la vuelta a la calle de San Francisco.

Entre los números del programa de esta magnífica función teatral, merecen consignarse uno que produjo complacencia especialísima. Tomó parte en él la esposa del oficial de Artille-

ría don Ramón Rexach, que moderadamente mandó, como coronel, el regimiento de Posición, que guarneció a esta plaza, alcanzando después el grado de general de brigada. Esa dama, de singular belleza, vistiendo irreprochable traje negro que realzaba su gentil figura, cantó, con voz fresca y cristalina, la «Meditación poética», de Lamartine, «Le lac»: Romanticismo puro, que también dejaba sentir en tales días su influencia morbosa, servido por el gran romántico autor de la novela «Graziella», la muchacha napolitana de belleza huana que bailaba tarantelas frenéticas y levantaba en torno un torbellino de eróticos deseos.

Terminó el espectáculo leyendo lindas poesías el director del semanario «El Adelantado», don Antonio Ochoa; el de «La Tempestad», don Vicente Rubio, y el redactor de esta última publicación, don Víctor García de la Bodega; pero se hicieron partícipes de las más entusiastas aclamaciones, por lo oportunas y rotundas, unas décimas del maestro de periodistas, D. Vicente Fernández Berzal, en las que pedía éste, en los últimos versos, con motivo de las desgracias acarreadas por los terremotos,

«... al pueblo medroso y yerto,
con su lamento aflictivo,
la caridad para el vivo
y la oración para el muerto»...

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 681,3 m/m.
Fuerza del viento: 6 Ktros. hora.
Temperatura máxima: 9° 0.
Precipitación: 2 litros 609 ml. por m².

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 681,8 m/m.
Dirección del viento: Noroeste.
Fuerza del viento: 15 Ktros. hora.
Temperatura mínima: 5° 4.
Precipitación: 1 litro 500 ml. por m².

PEREGRINACION DE LA ARCHICOFRADIA DE VALLADOLID AL CERRO DE LOS ANGELES

Y de sus seis diócesis sufragáneas, entre las que figura Segovia

Como de costumbre, la Obra Nacional del Cerro de los Angeles celebra los primeros viernes nacionales en el Cerro de los Angeles, con el fin de impetrar del Altísimo gracias de todo orden para nuestra Patria y la vuelta de la paz al mundo angustiado por tanto dolor y tan terribles destrozos. Así, pues, el día 4 de Febrero, primer viernes de mes, la archidiócesis de Valladolid y sus sufragáneas las diócesis de Astorga, Avila, Ciudad Rodrigo, Salamanca, Segovia y Zamora, se unirán a las parroquias de San Ginés, Santiago, Santa María la Real de la Almudena, Santa Cristina, Santa María de la Cabeza y Nuestra Señora del Carmen y San Luis, de Madrid, formando todas ellas en peregrinación al monte santo del Señor. Todas las personas que deseen tomar parte en esta peregrinación solicitarán con la debida antelación los billetes únicamente en las oficinas de la Obra Nacional del Cerro de los Angeles (San Bernardo, 66), previo abono de cinco pesetas.

Los peregrinos de las diócesis arriba indicadas, mediante el pago de 14 pesetas, tienen derecho, además del billete del ferrocarril de Madrid a Ge-

LA BONIFICACION POR PRONTA ENTREGA DE TRIGO

El día 31 finaliza el plazo Servicio Nacional del Trigo. Circular número 25.—Hasta el día 31 de Enero tendrán derecho todos los agricultores a percibir la bonificación por pronta entrega de trigo.

Se recuerda a todos los productores, rentistas e igualadores, que el día 31 del presente mes finaliza el plazo de entrega de trigo procedente de cultivos forzados, con derecho a la bonificación de diez pesetas en quintal métrico en concepto de pronta entrega, por lo cual todos aquellos que tuvieren en su poder alguna cantidad de este cereal pendiente de verificar dicha entrega en los almacenes de recepción de este Servicio, deberán hacerlo con la mayor rapidez posible, con el fin de que no pierdan el derecho a percibir dicha bonificación. Segovia, 24 de Enero de 1944.—El jefe provincial, JOAQUÍN BARRIO.

NOTAS DE HACIENDA

Conciertos de transportes

En cumplimiento a lo dispuesto en el orden del ministerio de Hacienda de 21 de Enero de 1942 y circular de la Dirección general de la Contribución de Usos y Consumos de 1.º del actual, se advierte a los señores transportistas que deseen acogerse a los beneficios del concierto para pago del impuesto de transporte, que han de solicitarlo del ilustrísimo señor delegado de Hacienda antes del día 31 del corriente mes, bien entendido que como este medio de satisfacer el impuesto es potestativo y no preceptivo por parte de la Administración, los que para el día 31 del actual mes no hubieran solicitado el concierto, se les liquidará el impuesto por recibo especial.

LA REGLAMENTACION DEL TRABAJO EN EL RAMO DE LA MADERA

El jueves se celebrará una asamblea en Segovia para dar a conocer el anteproyecto a los industriales sindicados

Nota del Sindicato provincial de la Madera y Corcho: Se convoca a todos los industriales encuadrados en este Sindicato provincial a la Asamblea que se celebrará el próximo día 27 (jueves), a las once de su mañana, en la Delegación provincial de Sindicatos, bajo la presidencia del camarada jefe de la Sección social del Sindicato nacional, para dar a conocer el ante proyecto de la reglamentación del trabajo en el ramo de la madera, cuyo estudio se ha llevado a efecto en Madrid durante los días 10 al 15 del corriente mes de Enero, por las ponencias designadas por los Sindicatos provinciales.

Espero la puntual asistencia el día y hora señalados tanto de los productores como empresarios, con el fin de que, por ambas partes, se formulen aquellas sugerencias que se consideren oportunas y que se crean susceptibles de aplicación en el mencionado estudio o anteproyecto de la reglamentación del trabajo.

El jefe provincial del Sindicato

Homenaje a los niños pobres de la ciudad por los infantes del Corazón de María

Reparten más de 150 piezas de ropa y abundante comida

Los infantes del Corazón de María, simpática Asociación de niños de los Padres Misioneros, escribieron el domingo una de las páginas más bellas de su historia, al obsequiar a más de sesenta niños pobres con vestidos y alimentos.

A las cuatro de la tarde, la plazuela del Colegio Corazón de María era un hervidero de cabezas infantiles. En el salón de actos son recibidos cariñosamente todos. Ocupan la presidencia el vice-rector y el director del Colegio, RR. PP. Bueno y Gómez; la directiva de los infantes: Simón de Castro, Javier Rueda y Carlitos Diez, y destacados elementos de Acción Católica, entre ellos el culto presidente diocesano, don Jesús Martínez. Banderas españolas, la de Acción Católica y el precioso estandarte de los infantes, dan al salón un aspecto elegante y serio. Después de unos cantos y plegarias al Corazón de la Virgen, Manuel Vázquez y Miguel Pozón explican el Evangelio del día. Luego, los poetas de la Asociación, Andrés Reguera, Mariano Alvarez y Paquito Puch, recitan preciosas poesías, compuestas por ellos, a los pobres y a la gloria de la pobreza. Todos ellos son calurosamente ovacionados. Por fin se procede a la distribución de los obsequios, aportación de los infantes, muchos de los cuales

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Falanges Juveniles de Franco

Habiendo renunciado nuestro camarada José Antonio Girón, ministro de Trabajo, a la cantidad que en concepto de gastos de representación le corresponde como presidente del Instituto Nacional de Previsión, y deseando se distribuya esta cantidad en pólizas de Seguro dotal entre camaradas de las Falanges Juveniles de Franco, se pone en conocimiento de todos aquellos que reúnan las siguientes condiciones:

- 1.º Pertenezca a una centuria de las Falanges Juveniles de Franco de segundo grado.
- 2.º Ser hijos o hermanos de caídos en acto de servicio, acción de guerra, en nuestra Cruzada o división Azul.

Los que reúnan dichas condiciones se pasarán por esta Delegación provincial (plaza de San Sebastián, 3), durante los días 25, 26 y 27 del presente mes de Enero.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Teresa López López, hija de Eulalio y Teresa; Lorenzo González Marinas, hijo de Mariano y Gregoria; María del Pilar Peral Martínez, hija de José y Ana María. Defunciones.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Julián Gallego Tejedor, Juan Bravo, 47.

ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDO pareja de vacas, cinco años, domadas, cuarenta arrobas. Tratar, Félix Marugán, en Marugán.

SE NECESITA muchacha que sepa de cocina, para matrimonio solo. Cervantes, 27, 1.º.

JABONES «LUPE». Representante, U. Mariano García. Buitrago, 8, Segovia. Teléfono 301.

TRANSFERENCIAS de vehículos, carnet conductores, matriculaciones, tramitación rápida «Castilla», Rubia, 9.

CHOPÓS, vendo 400, y 200 olmos. Tratar, José Rodríguez, en Fuente del Olmo de Fuentidueña.

PRESTAMOS a largo plazo (hasta 15 años) 5 por 100 interés anual. Operaciones de 5 a 500.000 pesetas. Se tramita rápidamente. Informar, Ezequiel Moreno, en Santa María de Nieva.

SE VENDEN álamos negros a un kilómetro estación. Para tratar, Jacinto Balbuena, en Santa María de Nieva.

SI DISPONE de horas libres y quiere aumentar sus ingresos, escriba esta dirección: Francisco Silvela, 67, Atencia y Hernández, Madrid.

MUCHACHA formal, mayor veinticinco años, sabiendo cocina, se necesita; inútil sin informes. Juan Bravo, 10, segundo, derecha.

VENDO pareja macho y mula, media vida, y buey seis años, 27 arrobas. Isidoro Martín, en Mazariás, Lastras del Pozo.

VENDO dos vacas de labor, buena edad, abocadas a parir. Faustino Velasco, en Nieva.

TRES funcionarios Estado, como únicos, desean hospedaje completo en casa particular. Plaza del Corpus, 8 (portera), a nombre de Sehepe.

SE VENDEN dos vacas suizas, segundo y tercer partos, bien preparadas, y chota y choto de las mismas. Para tratar, Vicente Llorente, Valverde del Majano.

CONSTRUCCION DE TRANSFORMADORES

Todas las potencias y tensiones; soliciten ofertas: T. VELAZQUEZ, AVENIDA LOPE DE VEGA, 36 MEDINA DEL CAMPO

PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2.

DE SOCIEDAD

Fallecimiento, en Madrid, de la señorita Manolita Carretero

Una noticia triste llena hoy de luto a la buena sociedad segoviana: En Madrid, en donde se la practicó viernes una delicada operación quirúrgica, falleció anoche, confortada con los auxilios espirituales, la distinguida y bella señorita Manolita Carretero Vera, hija de la respetable señora doña María Vera y Diaz Argüelles viuda de Carretero, y perteneciente por tanto, a una de las familias más estimadas y prestigiosas de nuestra capital y su provincia.

Inútil es decir que esta desgracia ha causado también en nosotros, que apreciamos de todo corazón a los atribulados deudos de la finada, hondo sentimiento y producirá también impresión de duelo en todas las clases sociales del vecindario, pues la señorita difunta era muy conocida y estimada. De espíritu caritativo y generoso, abierto siempre a todas las iniciativas más nobles y altruistas, cuantos actos benéficos se organizaban en Segovia encontraban en ella un apoyo decidido y cálido, tomando parte activa en los mismos con un entusiasmo verdaderamente ejemplar.

Igualmente en el Segovia de hace unos años, y casi siempre con fines benéficos, organizó muchas fiestas que siempre tuvieron un sello de buen tono y elegancia, que contribuía a su mayor brillantez.

Además de ser buena, sencilla y afectuosa, se distinguía la señorita de Carretero por su trato exquisito, por su conversación amena, culta y agradable, y por sus arraigados sentimientos religiosos.

Descanse en paz la señorita fallecida y reciban sus afligidos madre, hermanos, sobrinos y demás parientes próximos, la sincera expresión de nuestra más viva condolencia, deseándoles mucha resignación para soportar la pérdida irreparable que acabó de sufrir.

El cadáver será traído esta tarde a Segovia, y recibirá sepultura en el Cementerio del Santo Angel de la Guardia.

Peticion de mano

Por don Joaquín Arias López, oficial de la Guardia civil, retirado, y para su hijo don Antonio Arias Fontalba, oficial de Telégrafos con destino en San Rafael, le ha sido pedida a nuestro querido amigo don Mariano San Juan Ayuso, acreditado industrial de San Rafael, la mano de su bella hija Luisita.

La boda se celebrará en breve.

Sufragio

Mañana, día 26, a las nueve, en la iglesia de la Santísima Trinidad (Dominicas), se oficiará una misa en sufragio del alma de doña Juana Agüero, como asociada que era del Santo Hospital de la Misericordia.

Se ruega a las señoras pertenecientes a dicha sociedad la asistencia.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 24.—Premiado con 25 pesetas, número 754. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 54.

INDISPENSABLE y muy útil en oficinas, despachos, comercios, etc., clasificador automático «Ramis». Precio, 40 pesetas. Agente exclusivo de ventas en Segovia y su provincia: García, agente comercial, Buitrago, 8. Tel. 301. Segovia.

CERDOS de todos los tamaños, vendiendo y teja plana en cantidad. Para ver y tratar, viuda de Juan Martín, San Francisco, 18.

VENDO treinta álamos negros maderables y un nogal, ya cortados, en carretera Boceguillas, 19 (Casa Guardias), Segovia.

Contra la gripe
coñac «DOMEQO»

EL SENOR

D. Eugenio Herranz

Ha fallecido en Garcillán el 19 de Enero de 1944

a los 48 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su afligido hermano don Venancio, hermana política y demás familia, Invitan a sus amistades al funeral que se oficiará el día 26, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Garcillán, por lo que les quedará eternamente agradecidos.

EL SENOR
D. Pedro Agudo Luengo
Sargento de Artillería, del Regimiento núm. 71
Falleció en Madrid el 21 de Enero de 1944
habiendo sido trasladado a Valseca (Segovia)
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Sus desconsolados padres don Fabián Agudo Manso y doña María Luengo Marcos; hermanos doña Eulalia, don Alberto, don Agustín, don Julio, don Félix, doña Felisa, don Juan, doña Juana y doña María; hermanos políticos don Claudio, doña Josefina, doña Timotea, doña María, doña Amparo, don Dionisio y don Celedonio; su prometida doña Fermína Benito y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida, rogándoles le encomienden a Dios en sus oraciones.
Las misas que se ofician en la iglesia de la Asunción, de Valseca, desde el día 25 hasta el 4 de Febrero, serán aplicadas por su alma.

En favor de las familias damnificadas por la catástrofe de la calle de Maldonado en Madrid

Empezarán a percibir inmediatamente las rentas correspondientes a la ley de Accidentes del Trabajo

Madrid, 25.—El Sindicato Vertical del Seguro se cree en el deber de poner en conocimiento de los españoles que los beneficiarios de los obreros víctimas del hundimiento de la casa en construcción de la calle de Maldonado empezarán a percibir inmediatamente las rentas correspondientes con arreglo a la ley de Accidentes del Trabajo, toda vez que las Compañías aseguradoras de dichos obreros tienen ya dispuestos los capitales a constituir para las referidas rentas, las cuales, con los aumentos establecidos desde 1 de Enero del corriente año, por decreto de 29 de Septiembre último, serán las siguientes: Del 75 por 100 del salario cuando dejen viuda con uno o más hijos o huérfanos mayores de dieciocho años o mayores inútiles para el trabajo, así como, aun cuando no dejen viuda, si dejan dos o más hijos o nietos, huérfanos menores de dieciocho años o mayores inútiles para el trabajo. Del 50 por 100 del salario cuando sea uno solo el hijo o nieto en las condiciones citadas. Del 37,5 por 100 del salario cuando dejen sólo viuda sin hijos ni descendientes del difunto menores de dieciocho años. Del 40 por 100 del salario cuando dejen sólo ascendientes (padres o abuelos), que reúnan las condiciones del artículo 29 del reglamento para la aplicación de la ley de Accidentes del Trabajo.

España, por tanto, puede tener la seguridad de que, gracias a la legislación social de nuestro Estado y al perfecto funcionamiento de sus entidades aseguradoras, ya cumplidamente demostrado al liquidar la siniestralidad extraordinaria de nuestra guerra de liberación y con ocasión del incendio de Santander, los familiares de los caídos en el trabajo no verán aumentada su desgracia por falta de medios económicos para su vida.

También hace público el Sindicato Vertical del Seguro que, consciente de sus responsabilidades y deberes y al objeto de que la cobertura económica del Seguro no pueda considerarse eximente de las presuntas responsabilidades de la catástrofe, ha acordado mostrarse parte en el sumario que con motivo de la misma se instruye.

El día 21, el Consejo directivo del

El día 21, el Consejo directivo del

F. FERNANDEZ DIVAR
Cirujano militar diplomado
Cirugía general y ortopédica
CONSULTA DE DOCE A DOS
San Francisco, 58 Teléfono 215
Censura sanitaria S. G. 11

Luis Sirera
MÉDICO
Del Dispensario Antituberculoso
Especialista en pulmón y corazón
Medicina interna. Rayos X.
Consulta diaria de 3 a 5
San Juan, 7, principal
Teléfono 115 Segovia
Censura Sanitaria S. G. 16.

Poderosos contraataques alemanes desencadenados en todo el frente del río Garellano

(Viene de la página 4)

realizar ninguna tarea eficaz porque la aviación alemana estuvo a punto, actuando desde el primer instante y con verdadero denuedo. Más tarde se concentraron ataques briosos contra los buques enemigos, hasta que éstos se dispersaron. Otras escuadrillas se dedicaron a lanzar millares de bombas de calibre pesado contra la cabeza de puente enemiga, y es natural que se hayan infligido al enemigo tremendas pérdidas. Desde luego, en la playa, cerca de Nettuno, han quedado gran número de tanques destruidos que acababan de ser desembarcados. Los barcos han sufrido también graves averías, pero aún no se tienen informes concretos.—Efe.

A 13 kilómetros de la Via Apia que conduce a Roma

Argel, 24.—Un corresponsal de guerra anuncia que los elementos avanzados de las fuerzas que desembarcaron recientemente se encuentran esta tarde a menos de 13 kilómetros de la Via Apia, que conduce a Roma. La artillería británica y norteamericana cañoneó la Via, que se encuentra también al alcance de los cruceros aliados que navegan frente a la costa. Estos buques disparan actualmente contra las posiciones alemanas del interior. Las tropas desembarcadas no solamente han avanzado hacia la Via Apia, sino que han consolidado el terreno ocupado con objeto de establecer una línea que se extiende hacia el interior por lo menos en seis kilómetros y medio para contener cualquier contraataque alemán. Kesselring—añade el corresponsal—parece haber perdido la ocasión principal de rechazar a las tropas de invasión y ahora las unidades navales conducen a tierra grandes cantidades de material de guerra, sin ser inquietadas desde el aire ni desde el mar. Los refuerzos siguen en oleadas hacia el interior.—Efe.

La Diputación de Zaragoza expresa su condolencia al Gobierno argentino

Zaragoza, 24.—En la sesión celebrada esta tarde por la Diputación provincial se acordó enviar el siguiente telegrama al embajador de la República Argentina en España:

«La excelentísima Diputación provincial de Zaragoza ha acordado en la sesión de hoy patentizar al Gobierno de la Argentina, por conducto de V. E., su hondo dolor por horrenda catástrofe sísmica destructora de la ciudad San Juan, solidarizándose íntima, fervorosamente con la pena que aflige a la fraternal y amada nación. Salúdale respetuosamente, José María Monterde, presidente.»

Aterrizó una avioneta en un olivar de Córdoba

Córdoba, 24.—En el sitio denominado Cerro Pome ha tenido que aterrizar una avioneta de la marca Burger Yuman en medio de un olivar. El piloto resultó ileso. Realizaba un vuelo de prácticas, y cuando se dirigía a Aguadulce, el motor se incendió y tuvo que tomar tierra precipitadamente.

430.000 kilos de pesca

Vigo, 24.—En 43.551.279 kilos se cifra la pesca capturada durante el pasado año en el puerto pesquero de Vigo, por un valor a primeros precios de 102.615.202,30 pesetas. Con esta cifra, Vigo se coloca en primera posición entre los puertos del litoral español, batiendo todos sus «records» de producción. Las estadísticas del año pasado han sido ampliamente desbordadas, ya que en 1942 se capturaron 35.357.952 kilos, por un importe de 92.241.602 pesetas.

Da a luz en el tren expreso de Madrid a Málaga

Málaga, 24.—Hoy se dado un caso de alumbramiento en el tren expre-

so de Madrid a Málaga. Cuando se dirigía a ésta la vecina de Teba, Margarita Castellero Castellero, de treinta y siete años, se sintió repentinamente enferma, con síntomas de un inmediato alumbramiento. Los viajeros del departamento, ante lo apurado del caso, recorrieron el tren en busca de la debida asistencia, y providencialmente fué hallada en el agente del Cuerpo General de Policía don Francisco Fernández Freire, que posee el título de licenciado en Medicina, y que iba de servicio en el convoy. A las diez de la mañana, entre los pueblos de Alora y Pizarra, en un coche de segunda clase, dió a luz una hermosa niña. Al llegar a Málaga, la madre y la recién nacida fueron trasladadas en una ambulancia al Hospital Civil, donde ambas se encuentran en perfecto estado.

Poderosos contraataques alemanes en todo el frente del Garellano

Londres, 24.—La primera reacción alemana—dice un corresponsal de la Agencia Reuter al comentar las operaciones en Italia—ha sido la de desencadenar poderosos contraataques en todo el frente del Garellano, como operaciones de cobertura, mientras que tres divisiones acorazadas recientemente enviadas al Sur se repliegan. Según noticias últimamente recibidas, los convoyes motorizados remontan en gran número la carretera de Cassino a Roma. Es posible que las fuerzas de estas formaciones estén destinadas a cubrir las líneas de comunicación alemana. Mientras, las fuerzas aéreas aliadas bombardean los puntos claves carreteros y ferroviarios en una gran extensión con el fin de impedir que Kesselring pueda mover sus fuerzas.

Ligera oposición alemana en la zona de desembarco

La nueva cabeza de puente aliada se extiende y es posible que el puerto de Anzio, pequeña población de unos 6.000 habitantes cerca de Nettuno, esté ya a disposición de los aliados. La oposición al avance es ligera e ineficaz. El terreno en que se produce es árido y poco accidentado, cruzado por una red considerable de carreteras secundarias. Más al interior, el paisaje se transforma y aparecen los bosques y las primeras montañas se elevan a unos 22 kilómetros de la costa. El pico más alto es monte Cavo, de unos 900 metros de altitud.

Nueve divisiones alemanas contra el quinto Ejército

En el frente principal del quinto

Ejército, Kesselring emplea las nueve divisiones de que dispone para asestar golpes simultáneos en todos los sectores aliados. En todo el frente se libran vivos combates. En el flanco septentrional, a pesar de la violencia del ataque lanzado contra los franceses, éstos, después de conquistar monte Croce se lanzaron en violento ataque contra las posiciones adversarias. Combates cuerpo a cuerpo, que se estiman como los más sangrientos de los librados en Italia, se trabaron cuando los americanos tuvieron que retirarse al otro lado del río Rápido, en el sector de San Angelo.

En el sector de la costa, las fuerzas británicas tuvieron que librar combates encarnizados para rechazar un ataque nocturno, cuyo objetivo era el pico Damiano, entre Castelforte y Minturno. La extremidad del flanco meridional ha quedado cerrada. Las fuerzas aéreas aliadas han continuado apoyando a las terrestres en su avance y han atacado las comunicaciones en las retaguardias de los frentes principales.—Efe.

El descanso de la trabajadora en los días del alumbramiento, supone la pérdida del jornal. El Seguro de Maternidad resuelve el problema. Pedir informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en la calle de San Alfonso Rodríguez, número 1.

El descanso de la trabajadora en los días del alumbramiento, supone la pérdida del jornal. El Seguro de Maternidad resuelve el problema. Pedir informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en la calle de San Alfonso Rodríguez, número 1.

Descubrimiento de resinas sintéticas

Valencia, 24.—Un fabricante de productos químicos residente en Valencia, llamado Antonio Aledo Sánchez, ha descubierto, después de muchas investigaciones, la fórmula para la fabricación sintética de las principales resinas que se utilizan en las industrias de pinturas y barnices. Entre estos sucedáneos, cuya calidad, según manifiesta el señor Aledo, es superior a la de los productos naturales, se encuentra el ámbar amarillo, la goma laca y el copal sintético. El ámbar amarillo sintético produce barnices más brillantes que el ámbar natural. Todas estas materias sucedáneas están integradas por materias primas de origen español. Este invento supone un gran beneficio industrial y económico para la fabricación española de esmaltes, pinturas y barnices, ya que todas las resinas habían de ser importadas.

Peletería Alemana
Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, curtidos y tinte. Bola, 13, entresuelo.—MADRID

DROGUISTAS Y GANADEROS
Sancionado el empleo de la pez en marcado de la ganadería lanar.
PRODUCTOS VOOL
ofrece preparado autorizado oficialmente. Se desean agentes de venta. Miguel Moya, 6, 2.º, izquierda MADRID

Mas de 40.000 personas han evacuado la ciudad de San Juan

3.000 obreros trabajan en el descombramiento

Buenos Aires, 24.—Hasta ahora se han refugiado en la capital argentina 1.300 evacuados de la ciudad de San Juan, destruida por un terremoto.

En Buenos Aires el comercio y la industria continúan aportando cantidades a fin de socorrer a los damnificados. Además se han enviado varias expediciones con medicinas y material sanitario.

Más de 3.000 obreros prosiguen en turnos continuos los trabajos de descombramiento en la ciudad de San Juan. Las autoridades sanitarias anuncian que han quedado completamente eliminados los peligros de enfermedades epidémicas.

Inmediatamente comenzará la reconstrucción. El Gobierno ya ha dispuesto lo necesario y el capital privado aportará su ayuda. Más de la mitad de los 80.000 habitantes que tenía San Juan antes de la catástrofe, han evacuado la ciudad.—Efe.

De lavaplatos a famoso cantante

Gana 30.000 dólares semanalmente

Nueva York, 24.—El popular cantante Frank Sinatra despierta hoy en los Estados Unidos casi la misma fiebre histórica femenina que acompañó la corta vida de Rodolfo Valentino. También Sinatra es de origen italiano. Hace tres años que estaba de lavaplatos en un restaurante, y ahora gana 30.000 dólares por semana. Frecuentemente la policía tiene que intervenir en casos de chicas que abandonan sus hogares tras el «barítono de la voz cautivadora», como aquí le llaman sus entusiastas. Sinatra, uno de los ídolos actuales de la juventud norteamericana, es una víctima de ese entusiasmo, que, por contra, rehuye como buen padre de familia. Está casado, tiene dos hijos y es hombre de poca salud. Últimamente el Ejército le dió por inútil total porque padece de un pulmón. Una prueba de la popularidad de Sinatra se demuestra en que hace días, en una subasta de objetos para ayudar a la venta de bonos de guerra, se pagaron 50.000 dólares por la corbata del divo, y en subastas anteriores se pagaron también varios miles de dólares por otra prenda personal y más íntima.

N. CANTO
Cirujano del Hospital de Carabanchel
En Madrid, Velázquez 35, pral.
Teléfono 66376
Consulta en Segovia todos los jueves de ONCE a UNA
(Casa don Segundo de Andrés)
CIRUGIA GENERAL
ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Censura sanitaria S. G. 6.

Salvador Heredero
Rayos X. Diatermia.
Luz Ultravioleta
Consulta diaria
SEBULGOR (Segovia)
Censura sanitaria S. G. 49



LA SEÑORITA

MANUELA CARRETERO VERA

FALLECIO EN MADRID EL DIA 24 DE ENERO DE 1944

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida madre doña María Vera y Díaz-Argüelles (viuda de Carretero); hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia al funeral que se oficiará en la parroquia de San Millán mañana, a las diez y media, y a la misa de privilegio que se rezará el viernes, día 28, a las once de la mañana, en la misma iglesia.

Los Excmos. e Illmos. Señores arzobispos de Burgos y Valladolid, obispos de Segovia, Madrid y Plasencia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Deshielo en todo el frente del Este

Otra poderosa ofensiva soviética en el distrito de Kirovograd

CONTINUAN CON LA MISMA INTENSIDAD LAS GRANDES BATALLAS EN EL SECTOR NORTE

Berlín, 24 (n).—«Ha comenzado el deshielo en el frente Este, desde Crimea hasta San Petersburgo, estando el cielo cubierto de nubes—dice la Oficina Internacional de Información—. Por consiguiente, es muy difícil efectuar movimientos con armas pesadas y desplegar actividad aérea. Estas condiciones no son normales y en muchos lugares la nieve ha desaparecido por completo. El peso principal de la ofensiva soviética sigue gravitando sobre el sector Norte del frente. El enemigo persiste en su intento de romper la línea defensiva alemana al Norte del lago Ilmen y al Suroeste de San Petersburgo, en dirección a los países bálticos. Las pérdidas materiales del adversario son enormes: sólo en el día de ayer fueron destruidos 113 carros soviéticos, de ellos 57 al Sudoeste de San Petersburgo.»

En lo que respecta al sector central del frente Este, la Oficina Internacional dice que los soviets atacan con extraordinaria violencia entre los ríos Pripet y Beresina, en los alrededores de Bobruick.

«En el distrito de Kirovograd —agrega—, el enemigo desencadenó esta madrugada una poderosa ofensiva en un extenso frente, con numerosas divisiones de tiradores y formaciones blindadas. Todo parece indicar que el adversario se propone desarrollar en este sector operaciones análogas a las que efectúa ahora en el sector Norte.»—Efe.

Las grandes batallas en curso

Berlín, 24.—Como de costumbre, el representante del alto mando alemán recibió a los periodistas nacionales y corresponsales de la Prensa extranjera. El portavoz dijo lo siguiente: «El potente ataque de las formaciones blindadas soviéticas al Suroeste de San Petersburgo prosiguió en las últimas veinticuatro horas. La dureza de las luchas entabladas en el curso del intento soviético de penetración al Suroeste de San Petersburgo, se infiere del hecho de que en una sola jornada, o sea ayer, domingo, se destruyeron por los alemanes en esta zona nada menos que 75 tanques.»

CONCEPTO EXACTO DE LA LIBERTAD

Es menester que valoremos y comprendamos exactamente las palabras que encierran un profundo concepto, para no caer en errores, muchas veces trascendentales. Tal sucede con la palabra «libertad» que ha de saberse emplear en su verdadero sentido. La libertad es la condición que caracteriza al hombre y le hace responsable de sus actos. Ya nuestros teólogos y pensadores católicos mantuvieron el principio de la libertad humana como una alta concepción filosófica de la que dimanaban todos los derechos y también todos los deberes del hombre. Esta dogmática irrefragable, define la personalidad del hombre, como sujeto dotado de espíritu y responsable de sus actos ante la justicia divina.

Por eso cuando la Falange afirma que «no existe libertad sino dentro del orden», no hace más que recoger una afirmación que arranca de nuestro concepto teológico—católico y tradicional—del hombre libre. Y he aquí por qué la Falange define al hombre como portador de valores eternos y que tiene un alma capaz de salvarse o de condenarse. Se proclama así el derecho del hombre a la libertad, pero sin que pueda confundirse este elevado concepto con el libertinaje y el desenfreno demagógico tan de moda en la vieja y caduca concepción liberal.

Alguien ha señalado con acierto cómo, superados los tópicos de la Revolución francesa, nuestro concepto de la libertad humana adquiere un valor absoluto y permanente. La verdadera libertad es un concepto lleno de limitaciones en cuanto es garantía del individuo, pero sin que esta garantía pueda perjudicar los derechos de los demás; es decir, de la comunidad. La libertad, como ha dicho un pensador español, está limitada por el derecho. Sólo así puede disfrutarse dentro de una comunidad cristiana de los dones divinos de una libertad que, como antes hemos dicho, otorga derechos al hombre, pero también—porque a todo derecho corresponde un deber—le impone deberes y obligaciones a las que no puede renunciar.

Debe evitarse toda confusión en cuanto a la palabra libertad se refiere. Porque nótese cómo, trasladadas estas ideas claras al orden político, se llegó en la época pasada a absurdos inconcebibles. Así cantándose diariamente a la libertad se llegaba a la más profunda de las tiranías. Había, por ejemplo, libertad para atacar a la Religión para herir a la Patria en sus más profundos sentimientos, pero esta libertad se acaba para el individuo cuando se trataba de las órdenes emanadas de un comité. Así destrozada la auténtica libertad humana se hundían los pueblos en la demagogia y en el caos.

Libertad, sí, porque es un don precioso de Dios, pero sin mixtificaciones ni confusiones. Odiarnos toda tiranía que anule los derechos del hombre. Pero la libertad que proclamamos como católicos y españoles es la misma que definían los teólogos, dentro de las normas de una responsabilidad ante la ley.

De esta manera el Estado falangista, católico y español puede ir fundiendo un orden social y político que se base en el respeto a la personalidad humana y a los altos y eternos valores del espíritu. Esto, sí, Pero que nadie pueda pensar que la instauración de una verdadera libertad política y social—dentro del concepto cristiano y exacto—puede significar el retorno a las viejas y desacreditadas normas liberales, que sólo conducían a los pueblos hacia la desolación y hacia la ruina.

Informó también que continúan las encarnizadas luchas al Norte del lago Ilmen, donde en la actualidad se concentra otro gran punto álgido de la batalla de invierno. En los demás sectores del frente del Este no se han producido variaciones perceptibles en las últimas veinticuatro horas.

En el segundo gran campo de batalla del Este las luchas han sido tam-

bién muy duras. Se alude a la zona entre el Pripet y el Beresina. Los contraataques alemanes han ganado terreno.

El enemigo, fué rechazado ayer en su intento de crear en Kerch una nueva cabeza de puente. Los soviets han sufrido tremendas bajas y se han aniquilado varios grupos de fuerzas soviéticas que quedaron cercados.—Efe.

NIÑOS ITALIANOS ENVIADOS A RUSIA

Zurich.—El periódico suizo «Neue Zuercher Zeitung» escribe: «La prensa neofascista informa que un vapor con niños italianos ha salido de Nápoles, hallándose en ruta hacia un puerto ruso del mar Negro, a cuya salida asistió un representante del Gobierno Badoglio. Los periódicos fascistas expresan su indignación por el «envío de millares de niños italianos a la Unión Soviética», declarando se trata de la repetición de la política comunista con respecto a los niños españoles y polacos.»—A. I.

Poderosos contraataques desencadenados por los alemanes en todo el frente del río Garelano

En cambio oponen poca resistencia en la zona de desembarco

¿PREPARATIVOS GERMANOS DE GRAN MAGNITUD AL SUR DE ROMA?

La batalla en la cabeza de puente

Berlín, 24.—Información militar del portavoz del mando del Ejército alemán sobre la situación en Italia: Continúa invariable la batalla en la nueva cabeza de puente de la costa tirrena, a unos cuarenta kilómetros al Sur de Roma. Los aliados no desplegaron ayer gran actividad en este nuevo frente. Reforzaron su nueva posición, donde disponen ya de varias divisiones.

El portavoz expresó que, como es comprensible, el mando alemán mantiene silencio sobre las contramedidas que ha adoptado. Esta reserva contribuye a reforzar la impresión de que se trata de preparativos de gran magnitud.

Las formaciones de bombarderos y

aviones torpederos alemanes atacaron ayer, domingo, a las unidades de la flota de desembarco. Se echó a pique a un destructor enemigo, resultando otro gravemente averiado. Asimismo fueron averiados un crucero y otra embarcación de guerra. Se alcanzó de lleno un transporte enemigo de 2,500 toneladas.

En el sector de Minturno

En el sector occidental del frente del Sur de Italia, los aliados emprendieron potentes ataques al Norte y Noreste de Minturno, que se estrellaaron ante la defensa alemana. Resultaron también infructuosas todas las tentativas del enemigo para cruzar el Gari, afluente del Garelano.

Confirmó el portavoz que la aviación alemana interviene en fuerte escala y que se pone de manifiesto la superioridad técnica de la Luftwaffe. Ayer se derribaron ocho aparatos aliados.

Por último dijo que el desembarco aliado en la zona de Nettuno es la tercera operación aliada de desembarco a espaldas de las tropas alemanas durante la campaña de Italia. La primera fué el desembarco en el golfo de Salerno; la segunda en Termoli, en la costa adriática, el 4 de Octubre, y la tercera la de Nettuno.—Efe.

La escuadra que protegió el desembarco aliado

Berlín, 24.—El desembarco aliado cerca de Nettuno fué protegido por la escuadra aliada. Participaban en la operación, según noticias directas, tres portaaviones, tres acorazados, cinco cruceros y seis destructores, además de varias unidades especiales para el transporte. Ignórase hasta ahora si estas unidades pertenecían a la flota británica o a la de los Estados Unidos. Los barcos de línea abrieron un fuego concentrado contra la costa para facilitar el desembarco. Después de poner pie en tierra las tropas aliadas, durante toda la jornada prosiguieron los buques haciendo fuego de

EL AÑO MAS DIFICIL PARA INGLATERRA

El punto culminante de la guerra se aproxima

Londres, 24 (noche).—Sir Stafford Cripps ha manifestado en un discurso pronunciado a los obreros de una fábrica de los Midlands, que solamente una cosa podría impedir que los aliados acabasen la guerra en Europa este año, y era que el frente industrial no suministrase a los combatientes los elementos que necesitan. Cripps declaró que 1944 será el año más difícil de todos los que ha pasado la Gran Bretaña en esta guerra. «El punto culminante—dijo—se aproxima y los grandes proyectos elaborados en Teherán exigen un esfuerzo mucho mayor que el exigido hasta la hora presente.»—Efe.

De 530 aviones atacantes son derribados 525

Tal hazaña se la atribuyen los japoneses en Rabaul

Tokio, 25 (2 t).—El Gran Cuartel imperial comunica:

«Formaciones de la marina y fuerzas de tierra y de la flota han derribado 525 aviones enemigos que intentaron atacar Rabaul dos veces el 22 de Enero, tres al día siguiente. De los 525 aparatos derribados 32 son incluidos entre los probables. Las formaciones asaltantes estaban compuestas por unos 530 aparatos.

Por otra parte, el Gran Cuartel imperial anuncia que desde el 18 al 23 de Enero, en el curso de operaciones de las fuerzas japonesas sobre Nueva Guinea y en los frentes de Birmania y de China, han sido derribados 88 aviones aliados, 17 de ellos con probabilidad. Además han sido gravemente averiados dos destructores aliados y otro buque.»—Efe.

La flota inglesa está preparada para la invasión

Londres, 24.—«La Marina está lista para el papel que habrá de desempeñar en el segundo frente, y haremos cuanto nos pidan», ha declarado en Leeds el jefe del Servicio de Información Naval y diputado, almirante sir William James. «La guerra—añadió—sólo puede terminarse de una manera. Protegida por la Aviación, la Marina transportará al Ejército y lo desembarcará en los puntos elegidos para la invasión, que previamente habrán sido debilitados por intensos y prolongados bombardeos aéreos.»—Efe.

PERFECCIONAMIENTO DE LA DEFENSA AEREA ALEMANA

99 bombarderos abatidos en los ataques del jueves y del viernes

Berlín, 24.—La Prensa de la capital del Reich publica extensos comentarios respecto a las incursiones aéreas aliadas contra el territorio alemán, que costaron a los aliados sólo el jueves y viernes 99 aparatos y centenares de pilotos y personal técnico de la más alta especialización.

«Deutsche Allgemeine Zeitung» escribe: «Los pilotos británicos no lograron despistar a la defensa alemana, pese a que las escuadrillas de la R. A. F. trataron de realizar maniobras de engaño. La dirección de la Luftwaffe está perfectamente prevenida en cada momento.

Al parecer—prosigue el diario—los aviadores angloamericanos ya se han percatado de que las condiciones atmosféricas desfavorables para la defensa no les proporcionan tampoco la más mínima ventaja. De un modo u otro, con tiempo bueno o malo, en cada intento de incursión sobre territorio alemán la R. A. F. halla frente con fiereza acrecentada a la defensa aérea del Reich.

«Berliner Lokal Anzeiger» escribe que se ha perfeccionado tanto la defensa antiaérea alemana que en cada incursión se reconoce de un modo previo y se sabe con exactitud el objetivo que lleva el enemigo. Además, la defensa de los cazas se enfrenta con las escuadrillas aliadas cuando éstas vuelan sobre el mar.

En los intentos del jueves y el viernes se abatieron 99 bombarderos, a

Las tareas del VIII Consejo Nacional de la S. Femenina

Informe sobre la labor realizada por el Servicio de Juventudes Femeninas

Guadalupe, 24.—La sesión del Consejo de hoy comenzó con la explicación del Servicio de Juventudes Femeninas, cuya regidora central dio cuenta de la labor realizada durante el año en las diferentes provincias. Se refiere al curso realizado para instructoras del Frente de Juventudes y a la función que han de llevar a los distintos centros de enseñanza. Habló de la organización de talleres, pase de flechas a la Sección Femenina, campamentos de verano y departamento de aprendizajes. El problema creado en este último departamento es la escasez de las inscripciones para el gran beneficio que para ellas supone el recibir una educación profesional que las capacite para mejor ganar su sustento el día de mañana. La causa principal es la explotación desde su primera infancia, de que son objeto por parte de su propia familia, que las coloca en talleres o empresas donde perciben una pequeña gratificación que les impide, en cambio, adquirir la preparación necesaria para su futuro desenvolvimiento en la vida. Contra esto es preciso luchar, y la regidora central pide a las delegadas provinciales que estudien mejor el modo de resolver este problema.

Habló de la labor realizada por el departamento de Cultura y Arte. De las actividades de las provincias en música, bibliotecas, economía, escenificación de cuentos y romances, labores, corte y confección. En educación física, las juventudes femeninas desarrollan una intensa labor con la práctica de todos aquellos deportes adecuados a las margaritas y flechas en sus diferentes edades. Entre ellos se han cultivado con mayor intensidad el baloncesto, hockey, balón a mano, patín de ruedas, tennis, natación, pim-pom y la gimnasia rítmica.

A continuación expone un proyecto de creación de estaciones preventorias para las juventudes femeninas y lee los programas y orientaciones redactadas desde la auxiliaría de formación nacionalsindicalista.

Da cuenta luego de la organización de campamentos de verano, una de las obras más importantes de este servicio, y explica la misión y responsabilidad de las jefes y de los mandos del campamento, que han de ser siempre camaradas selectísimas y de una sólida formación. En el pasado año han concurrido a estos campamentos flechas residentes en países extranjeros, entre otros Alemania, Francia, Bélgica y Andorra.

La regidora central prosigue su explicación con los nombramientos efectuados en las provincias. Expone la tarea realizada en el departamento de Propaganda y lee la relación de lo

realizado en publicaciones, documentales cinematográficos, y demás actividades peculiares de este servicio, en las que se ha desarrollado notable labor.

Termina leyendo la ponencia presentada sobre esta regiduría por las provincias de Teruel, Almería, Alava, Cádiz, Barcelona y Badajoz y la camarada Angeles Ridruejo, de la Junta Consultiva.

Conferencia del señor Castiella sobre política exterior

Guadalupe, 24.—La camarada Clementina Naverán, de la Junta Consultiva de la Sección Femenina, da finalmente una interesante lección sobre la importancia de la educación en el niño, exponiendo, de acuerdo con el dictado de la Iglesia y las mejores normas pedagógicas, los peligros de la coeducación.

Seguidamente, el director del Instituto de Estudios Políticos y Consejo nacional, camarada Fernando María Castiella, pronunció una interesantísima conferencia, en la que estudió las posibilidades de la política exterior de España y reafirmó su íntima convicción de que los ideales que constituyen una meta irrealizable de la Falange serán alcanzados.

La delegada nacional de la Sección Femenina levantó la sesión. Y terminó la tarde con las ceremonias de ritual.

EL FÜHRER RECIBE EN SU CUARTEL GENERAL A QUISLING

Se trataron cuestiones importantes concernientes al continente europeo

Cuartel general del Führer, 25 (noche).—Quisling, presidente del Consejo de ministros noruego, ha sido recibido por el Führer en presencia del jefe de la Cancillería del Reich y ministro de Estado, Dr. Lammers, y del reichsleiter y jefe de la Cancillería del Partido, Martin Bormann.

La conversación, que duró largo rato, ha versado sobre cuestiones importantes, concernientes al continente europeo y al porvenir del pueblo germánico.

Al terminar la conferencia, el Führer recibió a los ministros noruegos Fungiesang, Lie y Whist, que formaban parte del séquito del presidente del Consejo. Acompañaban a los ministros el comisario del Reich, Terboven, y el obersturmbannführer de las S. S., M. Neumann.—Efe.

LOS PELIGROS EN LA NAVEGACION



Muchas veces los transportes alemanes han de pasar por lugares muy castigados por el fuego enemigo. Un ejemplo de ello lo vemos en nuestra fotografía, en que un barco se salva por segundos de diferencia de la explosión de un torpedo enemigo

LIBROS, TRABAJOS COMERCIALES E IMPRESOS DE LARGA TIRADA

ENCARGUELOS EN

EL ADELANTADO